


[▶ ESCUCHAR](#)

Hoy Por Hoy Granada

Raquel Almirante

➡ Aseguran que el actual modelo de salud laboral es ineficaz por excluir la visión de los empleados

Los sistemas actuales de prevención y salud laboral no son eficaces porque aplican medidas basadas en una visión del riesgo exclusivamente experta, y excluyen la opinión y percepción de los propios trabajadores, según el profesor de la Universidad de Granada (UGR) Alfredo Menéndez Navarro.

Menéndez expuso esta tesis durante su participación hoy en el curso "Prevención de riesgos laborales: un enfoque multidisciplinar", que celebra el Centro Mediterráneo de la UGR a lo largo de esta semana en Almuñécar (Granada). Para el profesor Menéndez, el actual abordaje de la salud laboral sólo otorga voz en materia de prevención al experto en riesgos laborales y excluye a los demás porque entiende que no tienen nada que decir, ya que el valor de su conocimiento es muy inferior al del especialista.

Este modelo actual de prevención, basado en la "cultura experta", es insuficiente y proporciona una visión muy restrictiva de los riesgos laborales, convirtiendo todo el conjunto de técnicas preventivas en imposiciones sobre los trabajadores, según este profesor de Historia de la Ciencia de la UGR.

Para Menéndez, el gran problema del actual modelo de prevención basado en el punto de vista de la cultura experta, es que excluye los determinantes sociales del riesgo.

"Se piensa en el funcionamiento de las máquinas, que es importante, pero no se piensa en los ritmos de trabajo ni en las condiciones de contratación", precisa el docente, que añade que al minimizar o no tener en consideración esos determinantes sociales, se están dejando fuera del esquema preventivo elementos que son fundamentales para la prevención.

"La cultura experta concibe la percepción del riesgo como algo objetivo, como el hecho probabilístico de que pueda producirse un accidente, pero el trabajador también lo entiende como una serie de factores culturales y sociales que le afectan a la hora de desempeñar su trabajo", afirmó Menéndez, para quien eso hace que el trabajador no detecte como riesgos cosas que el experto sí percibe, y viceversa.

A su juicio, si se generan áreas de intersección mayores entre la cultura experta y la cultura obrera, se podrá hacer una prevención mucho más efectiva.

Una de las más graves consecuencias de esa visión parcial y restrictiva del actual modelo de salud laboral es la indiferencia ante aquellos problemas de salud originados por el trabajo que, al no haber sido diagnosticados por los expertos y técnicos en prevención, no están reconocidos como enfermedades laborales.

Menéndez aseguró que esta situación está generando un verdadero "drama social de exclusión", y puso como ejemplo a los trabajadores del amianto en España, a los que consideró "triples víctimas de este sistema: en primer lugar, por haber enfermado, en segundo término, por no haber sido compensados justamente y, por último, porque a todo ese drama se une la indiferencia social".

En este sentido, ofreció un dato revelador: por cada muerte por accidente laboral, fallecen dos o tres personas a consecuencia de enfermedades profesionales que, sin embargo, no quedan reflejadas en "unas estadísticas irrisorias".

Publicada el Miércoles, 11 de Julio de 2007 por Redaccion

Temas Asociados



Radio Granada S.A. no se responsabiliza de los comentarios vertidos en esta página; son propiedad de quien los envió.

No se permiten comentarios anónimos, Regístrese por favor

Radio Granada S.A. ® [2005]

Opciones

Imprimir esta noticia

Envía esta noticia a un amigo

radiogranada.es

- Inicio
- Identificarse
- Recomiéndanos
- Buscar
- Blogs

- Titulares del día
- Titulares en tu e-mail

- Envía tus noticias
- Emisoras
- Publicidad
- La SER en mp3
- Sugerencias

- Archivo de Noticias
- Localía, hoy
- El Tráfico
- El Tiempo
- Sorteos y Loterías
- Páginas Amarillas
- Cartelera Cine
- Ayuda Psicológica
- Granada Cofrade

- **Agenda: julio'07**
- Agenda cultural en TV!
- Chat
- Foros de Opinión
- ¿Quién nos visita?
- Tu Horóscopo
- Lista 40 Principales
- Teléfonos de Interés
- **Líneas Bus Urbano**
- Webs amigas
- **Trabaja con nosotros**



Blogs

- **Diario de un Cofrade**
- **radiogranada.es**
- Otros blogs
- Crear nuevo blog

Encuesta

Derrota de la Alhambra: ¿a qué puede deberse?

- Manipulación del concurso.
- Cuestión de política.
- Poca publicidad internacional.
- Poca apoyo del gobierno.
- Escasa promoción del Ayto.
- Escasa promoción de Diputación.
- Ya es una maravilla.
- Otras (explicar en un comentario)

[voto](#)**Resultados Encuestas**votos: **55**
Comentarios: **5** **Usuarios Conectados**

Actualmente hay 133 invitados, 0 usuario(s) conectado(s).

[Regístrate ahora!](#) **La Noticia del Día**

Hoy será noticia: previsiones informativas del jueves

 **Archivo de Noticias****Miércoles, 11 julio**

- 12 actuaciones en la Verbena de Titeres de la Huerta de San Vicente

Martes, 10 julio

- "Hay Festival" 2008 en Granada explorará relaciones entre Oriente y Occidente
 - PSOE denuncia la continuidad de las obras del vial de la Chana pese a la orden judicial
 - UGT mantiene que el accidente del viaducto de la A-7 se podía haber evitado
 - Proximas distinciones y galardones de la Diputación de Granada
 - El próximo lunes comenzarán las obras de restauración de la Alcazaba de Guadix
 - CajaGranada suma activos valorados en más de 12.000 millones de euros en mayo
 - Cruz Roja atendió en primer semestre a 542 inmigrantes, 14,24% menos que 2006
 - Más de 3.000 españoles murieron por enfermedad laboral en 2006, según CCOO
 - CEA atribuye a intereses políticos o religiosos que Alhambra no sea maravilla
 - Un sociólogo advierte de la nueva "tiranía" ejercida por los "dueños del conocimiento"
 - El parque de las ciencias presenta su campaña de verano "veneno animal"
 - Espectáculo de Danza Coreana en la Plaza de las Pasiegas
 - CB Granada tendrá un presupuesto 5,8 millones de euros y espera llegar a los 7.000 socios
 - Luque jugará tres temporadas en el Granada 74
- Lunes, 09 julio**
- "Sierra Nevada, también en verano" El ocio no se acaba en sierra nevada con el fin de la temporada
 - 2.000 Alumnos y 400 profesores participarán en los cursos de verano de la Universidad
 - El Consultivo dictamina en contra de modificar el contrato de comedores de la Junta en Granada
 - Rafael Guillén y Enrique Moratalla clausuran 'Poesía y

Música en Monumentos'

- Andrés Marín interpretará a Lorca en "Poeta en Nueva York", con 20 bailarines

Artículos Antiguos

Publicidad



[Aviso Legal](#) | [Contacto](#) | [Publicidad](#) | [Emisoras](#) | [Trabaja con nosotros](#)

© **RADIO GRANADA S.A.** - Santa Paula, 2. 18001 Granada. Tel: 34 958 28 13 00

<http://www.radiogranada.es>